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研請中央惠港 打救國際機場
林鄭：爭取多招助走出困境 放寬港車北上助融大局

行政長官林鄭月娥日前宣布押後發表施政報告，以爭取在月內

上京，研商請求中央支持香港的多方面措施，讓施政報告更加充

實，為飽受衝擊的香港走出困境、提振士氣。林鄭月娥接受香港文匯報訪問時透露，多項措施

中，包括在中央助力下令香港航空事業更快復甦，充分發揮香港國際機場的作用；另外，隨着連

接港珠澳大橋的屯門赤鱲角隧道公路年底開通，爭取放寬規定讓港車北上，讓港車在不用申請兩

地牌的情況下進入珠海。 ■香港文匯報記者 歐陽文倩、柴婧

爭取中央挺港

抗疫力增強 無懼第四波
疫情影響所有香港人的日常，而香港亦
在這個「殺不死我們」的病毒下逐漸增強
抗疫能力。林鄭月娥表示，香港幾乎由零
開始應對是次疫情，至現時供給保護裝
備、檢測能力、檢疫設施、隔離病床數目
上都有顯著的提升和加強，相信假如有第
四波疫情，香港會有更強能力應對。不
過，她呼籲市民仍要保持防疫意識，大家
共同抗疫。
被問到如何應對未能斷尾的疫情，林鄭
月娥坦言，除非有有效疫苗出現並廣泛應
用，否則大家還要與新冠肺炎病毒共存一
段日子。她表示，特區政府一開始在抗疫
工作就沒有掉以輕心，認為病毒不會短時
間內消失，「所以每一日除了做抗疫，也
會想如何加強抗疫能力，即下一波疫情再
來時，我能力又多一點。」
林鄭月娥總括香港在四方面的抗疫能力
都有顯著提升。在供給保護裝備上，林鄭
月娥承認一開始面對很大挑戰，當時口罩
的本地生產除了懲教署以外是零，「到現
在我們本地生產每年可以做到超過一億個

外科口罩。」

公私合作提升每日檢測量
在檢測能力方面，香港最開始只有公營

醫療體系中每日做到三四千個檢測，再加
私家醫院、診所小量檢測能力，林鄭月娥
說︰「到今日我們估計公營方面已增加至
七八千個，而私營化驗所已做到每日七萬
個以上。」
檢疫設施亦是由零開始建設，她指政府

最初只能徵召度假中心、警務處八鄉青少
年訓練中心，「到現時若我們完成竹篙灣
最後一期（的建設），我們特別為檢疫而
建設的單位有4,000個，有些單位還不止
可以住一個人。」
至於最令各地擔心的醫院「淪陷」，

有別於一些西方國家要市民留在家中
「自己搞掂」，香港由最初分散在幾家
醫院約千多個隔離病床，到現在有亞洲
國際博覽館這個臨時社區治療設施，那
裏已經有2,000多個床位，再加上中央為
香港興建的臨時醫院，又多800個有負壓

設備的床位。

盡快落實健康碼恢復往來
林鄭月娥表示︰「當然不希望第四波

（疫情）再來，但再來的時候，我們的能
力比以前更好。」她又呼籲市民要保持防
疫意識，不要因放鬆社交防疫措施就鬆
懈，冀大家努力共同抗疫。

至於市民最關心的健康碼，林鄭月娥形
容自己「日日都要看住疫情」，目前已就第
599C章《若干到港人士強制檢疫規例》做了
一些法律工作，將由內地不同地方抵港的
人士分類，讓第二類、低風險地區的人士
抵港後毋須強制檢疫，以恢復正常往來。
她希望來自廣東的人可以納入第二類，等
做完法律工作，希望可以盡快爭取落實。

香港自去年6月起經歷多重打擊，中美貿易戰、黑暴
和疫情的衝擊，香港經濟首當其衝，各行各業都受

到很大影響。林鄭月娥表示，香港是外向型社會，不能
單靠自己的消費提振經濟，「當我放眼看全世界，哪裏
真的有經濟增長呢？就是我們的國家，最近國際金融組
織都是這樣說，主要的經濟體中，唯一在2020年有正增
長的就是中國。」

在中央支持下尋新增長點
林鄭月娥續表示，在「一國兩制」之下，中央會給予

香港支持，而香港的經濟復甦的方向，「一定要在中央
的大力支持下尋找經濟的新增長點。」林鄭月娥透露，
多次向中央提交建議，並交給不同的部委研究，中央反
應都很正面，很願意支持香港的經濟發展。由於建議涉
及不同部委，故她稍後將率領官員上京解釋措施內容，
利用這段時間深化交給中央的意見，做好協調工作，爭
取在押後推出的施政報告中公布。
至於具體措施上，林鄭月娥特別提到之前較少提及的

香港國際機場，即如何鞏固香港國際航運中心地位。她

指出，這次疫情對航空業的打擊真的太大，但香港正正
很重視香港國際機場，而第三跑道預計於2022年投入運
作，整個三跑道系統亦將於2024年啟用，「這麼關鍵的
時候，如何令香港航空事業復甦得快些，復甦得好些？
這都是我需要向中央爭取的政策。」
為加強香港國際機場的相關交通，特區政府早前亦興

建了屯門赤鱲角隧道公路，並將於年底啟用，令香港有
兩大公路連接大嶼山和機場。林鄭月娥指︰「（在爭
取）可不可以放鬆給香港私家車，不需要申請兩地牌的
前提下，通過港珠澳大橋進入珠海，簡單講是『港車北
上』計劃。」

加強互聯互通拓金融中心
此外，向中央爭取的措施還包括香港其他有優勢的範

疇。在發展金融中心方面，如何加強互聯互通，由以往
的深港通、滬港通、債券通，到最近落實運作的理財
通，到兩地保險通，都離不開互聯互通；同時還要讓香
港的離岸人民幣業務方面做得更好。當然，爭取中央支
持香港的創新科技發展亦是重點，包括科技部一直很支

持的國家重點實驗室的支援，與深圳合作打造創科中心
等等，都離不開中央政策的支持。
對於是次押後施政報告引起市民熱議，亦有人認為做法

「不妥」，林鄭月娥認為，市民在香港經歷多重打擊後需
要實在的東西，而不是虛的事物，「尤其是今日市民需要
一個更加有信心的政府，更加清晰的發展前景，我們愈講
得實在，市民的信心就愈好。所以我都覺得稍為推遲發表
施政報告，而爭取時間做剛才所講的工作是很適合的。」

若說香港今年最大的改變，相信很多
人都會認為是香港國安法的實施。林鄭
月娥表示，國安法由今年6月30日生效
至今，這三四個月最立竿見影的效果，
就是社會恢復穩定，市民不用再怕出街
會遇到黑暴、受到襲擊，商舖亦不會不
敢開門。現時的重點工作是深化社會對
國安法的認識，除了日常的教育宣傳，
亦希望用好每年一度的全民國家安全教
育日。

「有人說實施香港國家安全法後企業
『很怕』，我收到的信息是有國家安全法
後好穩定，現時大家只怕疫情。」林鄭月
娥說。作為特區國家安全委員會主席的她
表示，國安法工作的落實順利，不論是國
安委，以至警務處成立國安處、律政司成
立國安檢控部門都全部到位。

國安法保障市民自由權利
她說︰「現在重要的工作是深化社會

對國安法的認識，讓大家知道所有國家都
需要有國家安全法，香港國安法亦不影響
個人依法享有的權利和自由，反之因為它
有能力去打擊一小撮違法的人，大部分人
的自由和權利更加得到保障。」
她表示會在學校、社團、媒體等的教

育方面再多做功夫，亦會用好每年一度
的全民國家安全教育日，與媒體合作，
多辦論壇，讓社會建立共同維護國家安
全的共識。

國安法速收效 深化社會認識

爭取中央支持挺港政策
助力香港航空事業復甦

在三跑系統即將投入運作時，推出
政策支持香港

爭取放寬「港車北上」，讓香港私
家車不需要申請兩地牌，亦可通過
港珠澳大橋進入珠海

發展金融中心
加強互聯互通，繼股票通、債券
通、理財通之後，爭取保險通

加強香港的離岸人民幣業務

創新科技發展
國家重點實驗室的支援

與深圳合作打造創科中心

■政府將聘請公關公司宣傳香港形象。圖
為維港海濱。 資料圖片
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■林鄭指會用好每年一度的全民國家安全教
育日。圖為市民路過政府的宣傳板。
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經歷去年的黑暴，再加上美
國和部分西方勢力近期的一再
抹黑攻擊，香港的形象難免受
損。林鄭月娥表示，修復香港
形象包括兩方面工作，在國際
形象上要多講「一國兩制」，
多講香港對人權自由的保障、
對法治的堅持，讓海外投資者
安心來港投資營商；在對內地
的形象上，要作感情上的修
復，「我們仍是很歡迎內地人
來港、很好客，歡迎他們來港
讀書、工作、旅遊。」
具體的執行上，香港駐內地

和海外的辦事處就肩負起重
任。林鄭月娥表示，內地辦事
處的招商、介紹香港文化藝術
工作會繼續，海外辦事處亦會
多做細緻的解釋工作。她並透
露，政府新聞處早前亦招標，
聘請國際公關公司宣傳香港形
象，在今年底或明年初將會有
全面的宣傳工作。
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